

Pretende EU librar barreras en agro

FRIDA ANDRADE

Estados Unidos busca la eliminación de barreras no arancelarias en el sector agropecuario como, por ejemplo, las reglas o exigencias de revisión sanitaria.

El pasado 17 de julio Estados Unidos dio a conocer un breve resumen de lo que serían los objetivos para las próximas renegociaciones del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), que iniciarán el 16 de agosto.

Durante dichas renegociaciones se ejercerá presión para flexibilizar las reglas de revisión sanitaria para las exportaciones estadounidenses a México, pero se trata de un tema no negociable, dijo Luis Fernando Haro, director general del Consejo Nacional Agropecuario (CNA).

“Sí, va a haber presiones, eso queda claro que hay ciertos elementos que pueden indicar que va a haber presiones para tratar de flexibilizar, pero aquí nos metemos en un ámbito en donde estamos hablando de un Tratado de Libre Comercio; el tema de la

Panorama agroalimentario

Con las actuales medidas de sanidad, el comercio exterior ha mostrado cifras positivas, aunque hay algunos pendientes como la carne de cerdo.

- **3 mil 979 millones de dólares es el superávit** de las exportaciones agroalimentarias en el acumulado enero-mayo de 2017.
- **13% subieron las exportaciones** agroalimentarias en los primeros 5 meses del año.
- **64% se incrementaron las exportaciones de aguacate** en el acumulado enero-mayo.
- **17% cayó la exportación de carne de cerdo** en mayo de 2017, respecto al mismo mes del año anterior.

Fuente: GCMA / Inegi / Porcimex / SIAVI.

sanidad y la fitosanidad no debe entrar en un tema de negociación”, detalló.

Por ejemplo, el National Potato Council ya solicitó que en el TLCAN se incluya un capítulo mejorado de fitosanidad, ya que en el País sólo se permite importar papa fresca de EU en la zona fronteriza.

Sin embargo, en el caso contrario, es decir, de las exportaciones mexicanas hacia EU, dicho país no permite la entrada a ciertos productos y

no es flexible en ello.

Por otro lado, la calificadora Moody's dijo que los objetivos delineados por Estados Unidos no apuntan a cambios disruptivos en la esencia del acuerdo y probablemente serán positivos para México.

Refirió que la renegociación podría llevar a regulaciones más estrictas en el mercado laboral mexicano.

CON INFORMACIÓN DE REUTERS.

PÁGINA 5